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© Люлин Е. Б., 2022

Два десятилетия эффективной работы. 
Ассоциация законодательных органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации Приволжского федерального округа отмечает 
20-летие своей деятельности

Евгений Борисович Люлин,
координатор Ассоциации законодательных (предста-
вительных) органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации Приволжского федерального 
округа, Председатель Законодательного Собрания 
Нижегородской области

На рубеже 2001—2002 годов Законодатель-
ное Собрание Нижегородской области и за-
конодательные органы других субъектов При-
волжского федерального округа поддержали 
инициативу полномочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации в Приволжском 
федеральном округе Сергея Владиленовича 
Кириенко о создании окружной Ассоциации за-
конодателей.

Уже в мае 2002 года в Нижнем Новгороде 
председатели законодательных органов субъ-
ектов Приволжского федерального округа под-
писали Соглашение о создании Ассоциации 
законодательных (представительных) органов 
государственной власти субъектов Российской 
Федерации Приволжского федерального округа.

Стороны определили главные задачи Ас-
социации: координацию законотворческой 

деятельности, формирование консолидиро-
ванной позиции по вопросам совершенство-
вания федерального законодательства и про-
движение инициатив на федеральном уровне, 
совместную работу над единой правовой си-
стемой для эффективной реализации государ-
ственной политики в субъектах Приволжского 
федерального округа.

Мне посчастливилось быть непосредствен-
ным участником этих событий. Мы вместе с 
председателями из других субъектов работали 
над текстом Соглашения, спорили, каждый в 
своем парламенте убеждал депутатов одобрить 
это соглашение. Ведь без официального одо-
брения парламентов Приволжского федераль-
ного округа мы не могли подписать его.

Через год, в мае 2003 года коллеги доверили 
мне обязанности координатора Ассоциации. За-
седание проходило в Оренбурге. Спустя 18 лет 
в Пензе я вновь возглавил Ассоциацию.

С момента создания Ассоциации прошло 
20 лет, но главные и важнейшие принципы со-
вместной работы остаются неизменными: всег-
да заинтересованное участие, предметная 
проработка вопросов повесток заседаний, ат-
мосфера взаимного уважения и конструктивно-
го сотрудничества.

Перечислять вопросы, которые Ассоциация 
обсудила за 20 лет, не вижу смысла. Проще ска-
зать так — нет такой сферы, которой бы мы не 
касались.

Яркими моментами были и инициативы по 
противодействию радикальным религиозным 
течениям и проявлению экстремизма, и по 
внесению изменений в федеральное законо-
дательство в сфере взаимодействия органов 
местного самоуправления с контрольно-надзор-
ными и правоохранительными органами, про-
куратурой, и обмен опытом по сохранению на-
родных художественных промыслов, поддержке 
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предприятий НХП и ее работников (на примере 
Нижегородской области, а у нас есть чему поу-
читься!), по развитию перевозок внутренним во-
дным транспортом. Тогда мы воспользовались 
моментом и презентовали в Нижнем Новгороде 
коллегам гордость нашего кораблестроения — 
судно на подводных крыльях «Валдай». Такой 
«речной» округ, как ПФО, очень нуждается в по-
добной технике. Поверьте, коллеги не остались 
равнодушными, и сейчас сотрудничество ЦКБ 
по СПК имени Р. Е. Алексеева со многими реги-
онами Приволжья набирает обороты.

Однако время не стоит на месте, и мы тоже 
должны двигаться. Более того, должны растить 
новое поколение политиков, законодателей, де-
литься опытом и показывать пример. Сейчас 
большое внимание уделяется молодежной по-
литике. Молодежь в Приволжском федераль-
ном округе очень активна, очень хочет быть 
услышанной, привлечь внимание к своим про-
блемам. Недавно они выступили с инициативой 
о создании Ассоциации молодежных парламен-
тов Приволжского федерального округа. Сейчас 
вместе работают над уставными документами. 
В самое ближайшее время обсудим этот вопрос 
с коллегами.

Словом, сделано много, но предстоит сде-
лать еще больше!

Отдельно хочу сказать о роли Администра-
ции Президента, отметить личное участие в 
работе Ассоциации полномочных представите-
лей Президента России в ПФО. Для нас — ре-
гиональных парламентариев — это очевидный 
показатель важности нашей работы, важности 
именно совместной работы. Несмотря на за-
нятость, полпред лично участвует в работе 
Ассоциации. Согласитесь, это колоссальная 
поддержка! Мы тесно сотрудничаем и при под-
готовке заседаний, формировании повесток, и 
при реализации итогов их рассмотрения. Все 
это вселяет уверенность, что мы на правиль-
ном пути!

И, безусловно, Ассоциации еще есть куда 
расти. Планируем расширить географию со-
трудничества и наладить контакты с парла-
ментскими ассоциациями других федеральных 
округов. Будем вместе выходить с инициатива-
ми в федеральные органы власти. Планируем 
начать работу по мониторингу исполнения ре-
шений Ассоциации. При необходимости будем 
возвращаться к обсуждению вопросов, реали-
зация которых «буксует». Могу с уверенностью 
сказать, что, имея такую базу, как наша Ассо-
циация, чувствуешь, что нет нерешаемых про-
блем. Поэтому продолжаем работать! Только 
вперед!


